

LA PROTESTA

Año XIX California 1955 — U. T. 317, Barracas Buenos Aires, JUEVES 29 de Julio de 1915 PRECIO: 5 CENTAVOS (Porto pago) Núm. 2811

R. Barret LA MUJER

Vosotros ciervos del desierto ruso, habitantes acosados hasta dentro de Grecia por la ferocidad genizara, lógubres habitantes de las cuevas bretonas, mineros enterrados vivos bajo todas las pajas, larvas de los subterráneos de Berlín, de Viena y de Londres, Jobs de los estercoleros de Chicago, campesinos moribundos de Italia y de España, esclavos de los gomales y de los yerbales de América, presidiarios de todas las industrias, huesos triturados por las máquinas, apastados del planeta-miseria, infierno sobre el cual se asientan los Estados, pálido pueblo de suicidas, sin más esperanza que el crimen, vosotros estáis aún en la remota edad de las cavernas, por todavía, porque en vuestras cavernas no hay siempre la llama: nuestros ojos se hielan; la llama de vuestro espíritu la apaga la desesperación. Y es que hay algo más terrible que conquistar la Naturaleza: conquistar el hombre. Hay algo más rebelde que la roca, más frío que los témpanos, más despiadado que las fieras y las tempestades, y más negro que todo los abismos: el corazón del humano.

¡Llamad para las mujeres pobres! Qué es vuestra miseria compañada con la suya? para el capitalista la mujer es sencillamente una bestia más barata que el hombre, y el niño una bestia más barata que la mujer. Miles de obreras, en las principales ciudades se sostienen con 65 o 70 céntimos de francos al día. Si el trabajo se encarece consiguen no obtener con 20 céntimos. ¡Sabéis a cuánto se paga la costura de corsés en Alemania, en la gran Alemania? A céntimo y medio la hora. Muchas de estas infelices cosen acostadas, para no padecer tanto de la falta de alimento. Su suerte no es preferible a la de esas jóvenes que en las estrechas galerías de las minas arrastran, medio desahucadas y a cuatro patas como perros, las vagonetas de carbón. ¿Pero son tantas las mujeres que trabajan? preguntaréis. ¡Ah! Solamente en Francia, en la ilustre Francia, trabajan cerca de siete millones.

No es lo espantoso que el hambre de la mujer sea peor que el del hombre, lo espantoso es que al hambre femenina se agrega una plaga especial, la prostitución. Era lógico que los más débiles entre los débiles fueran los más cobardemente torturados. Al macho que comete se le puede arrancar la salud, la razón, la existencia, no el sexo. A la mujer se la arranca todo, y además el sexo. Se le arranca el sexo mediante la vergüenza. A tal grado de horror herido, llegados a envenerar el amor en sus fuentes, a convertir la santa ánfora de la felicidad y de la vida, la mujer, es decir, la madre, en una cosa obscena, donde todos escupen tiendo. La triste y ronca prostituta que pasa, es el espectáculo mismo de la humanidad. Prostituta, humana nuestra, en tus ojos no hay lágrimas, en tus cabellos no hay brisa, en tu juventud en tu boca, ni esperanza en tu fecundidad de tu vientre. Todo lo has perdido hasta el recuerdo, hasta el amor y el deseo de morir. Te crees tal vez un cadáver que anda. Pero nosotros, Alemania, tendremos esperanza por ti, por te devolveremos cuanto te quitaron, y te resucitaremos.

En todos los dominios del pensamiento se produce un avance hacia la anarquía, a pesar de las persecuciones que sufren por ellas, y es que, cuando llega a ellas las ideas, el árbol, el árbol y el libro contribuyen a propagarlas. Kropotkin.

NUESTROS EDITORIALES

ESTA Y LAS OTRAS GUERRAS

(Conclusión)

El eje del mundo, no cambiaría de posición de manera sensible con el triunfo francés o alemán — descartando a Rusia, bueno es advertirlo una vez más. Lo que se teme es la disciplina alemana, suponiéndose que el triunfo teutónico disciplinaría a Europa entera, destruyendo ese individualismo latino e inglés, de que se habla constantemente, no sé con cuanto fundamento y razón. Es extraño que no se vea en la guerra actual más que la disciplina alemana y el autoritarismo del kaiser y no la disciplina francesa ni el autoritarismo de los gobiernos de los aliados. Lo que ocurre es que hemos dado en llamar patriotismo a la disciplina, cuando se habla de Francia, en tanto que al patriotismo alemán se le denomina uniformemente disciplina. En los franceses encontramos justo que defiendan sus libertades y su civilización del peligro alemán, mientras que en los alemanes se atribuye a su disciplina y a pujos imperialistas esa misma defensa de sus libertades y civilización, frente al peligro ruso, más cierto seguramente, más peligroso. Sin embargo, en Alemania se han dado los casos más característicos de indisciplina, hasta dentro del mismo partido socialista que se equipara a un ejército, a pesar de que en él no son de ahora los casos de desobediencia a sus directores. Y no hace falta citar casos. En cambio en Francia, ante la guerra actual la unanimidad de pareceres es completa. Su patriotismo en bloque es guerrillista, sin excluir a quienes por sus antecedentes debían estar en contra de la guerra o por lo menos en una actitud pasiva. Hay más aún. Mientras en Alemania hay publicaciones que prestigian la paz y se oponen a la anexión de territorios que les vale secuestrados, en Francia sólo se arrostra la censura, porque no se permite criticar al comando del ejército del que se desea iniciar precipitadas ofensivas, cuesten las vidas que cuesten, abandonando la guerra de trincheras, menos mortífera sin duda. Y de paz, que yo sepa al menos, nadie habla, sino que por el contrario lo que se ansía es aplastar a Alemania.

La disciplina alemana, no deja de ser igual a la francesa y de responder en realidad al sentimiento patriótico y a ideas de civilización y libertad. En todo caso, en donde más se advierte la disciplina, en su verdadero sentido, es en Francia, puesto que el sistema de lucha de trincheras, que al decir de los que conocen el temperamento francés, está en pugna con su agresividad e impulsivismo característicos, es una prueba decisiva de disciplina. Y si nos ateniéramos a la gran cantidad de leyes y reglamentos que existen en Francia y que han metido la vida en aquel país tanto como puede estarlo en Alemania, forzoso es reconocer que la disciplina se ha impuesto de hace años en la nación republicana, aunque otra cosa parece indicar su parlamentarismo tumultuoso, que es posiblemente lo único disciplinado que allí subsiste. Respecto al autoritarismo poco hay que decir. La guerra ha igualado a todos los gobiernos. Tan autoritario es hoy el inglés como el alemán, el francés como el austriaco. En tiempos de paz, allá se iban, y si alguna diferencia había era en favor del de Inglaterra, al menos en cuanto se refiere a los ingleses propiamente dichos, puesto que en sus colonias, en las pobladas por hombres de otras razas, su autoritarismo no se diferencia del de los demás gobiernos. En Francia como en Alemania existen delitos de guerra que la libertad tiene en esas naciones sería tarea demasiado larga, e innecesaria, pues no hay quien no sepa como Francia conserya la brutal Guillotina, el biribí, los presidios de las Guayanas, etcétera, etc. Y vaya ahora el último punto, caballo de batalla de los que en forma más o menos activa se inclinan hacia alguno de los beligerantes. Ese punto es el militarismo.

Resulta admirable que haya quienes establezcan distinciones entre unas y otras naciones, igualmente abominables en este particular. ¿Cuál es la nación no militarizada? Ninguna. Inglaterra no tiene el servicio militar estrictos obligatorio, pero tiene el smartismo al que rinden su tributo centenares de miles de jóvenes. Francia ha estado siempre militarizada, y en su espíritu de erevanchar la llevó a concertar esa repulsiva alianza con Rusia, a cuya nación ha facilitado millones y millones para que se armara, se debe el funesto estado de la paz armada, que ha hecho crisis en la guerra actual. Mas prescindamos de las causas anteriores. Miremos sólo al militarismo alemán, cuya perfección le hace aborrecible hasta por los que son militaristas en el fondo, y que quizás le repudien envidiosos de no poder igualarlo, y meditemos un momento siquiera sobre la conocida tesis de que la derrota de Alemania, será la del militarismo en todo el mundo, su fin, y si no pecamos de candidez, convendremos en que triunfante o derrotada, Alemania, el militarismo subsistirá, mientras no seamos nosotros, nuestras ideas, las que lo destruyan. Si Alemania es vencida, se dice, quedará demostrada la inutilidad del militarismo. Y bien; eso no es cierto. Si queda vencida, quedará probada la fuerza del militarismo de ese país, para cuya derrota ha sido necesario se coaligase Europa entera en su contra, se uniesen otros militarismos semejantes, aunque no tan perfectos, aunque en ellos la inventiva, las dotes intelectuales de sus organizadores, son inferiores, no por falta de voluntad y deseo, sino por insuficiencia de talento, de capacidad cerebral. Después de la guerra, la dedicación de los dirigentes de las naciones, hoy aliadas, mañana o pasado probables adversarias, procurarán robustecer sus medios defensivos y ofensivos cuanto los recursos nacionales les permitan, a fin de que en un caso semejante al de hoy, puedan con ventaja al enemigo probable y aún a una coalición de enemigos.

Inglaterra que ha ido a la lucha para aplastar la competencia mercantil alemana e impedir se asiente frente a sus costas una nación fuerte, siguiendo así la misma línea de conducta que la llevó a atacar a Napoleón, no ha de desahucarse de su maritimismo, con el cual cuenta para tener sometidas sus colonias, e imponerse a todas las naciones en los casos que éstas pretenden hacer algo que ella considere lesivo a sus intereses o planes.

Rusia, que ambiciona anexionarse el imperio turco y la región balcánica, no va a dejar de seguir militarizada, lo mismo si consigue ahora su propósito que si fracasa, en el primer caso para sostener su dominación, en el segundo para volver a la carga mañana. Italia, que tiene pretensiones imperialistas, que siente rebullir el deseo de resucitar la Roma de los Césares, no va a suspender su armamentismo, por triunfo o derrota más o menos.

Y así todas. Hoy el pretexto para la militarización es Alemania. Mañana lo será otro país. ¿Qué más? ¿No se ve hoy hasta países despoblados, sin mayor significación política, como las repúblicas sudamericanas, agitarse con fines militaristas? ¿No se arma España, tomando el ejemplo alemán por modelo, aun a pesar de que la opinión corriente es que Alemania a la larga quedará vencida?

Contra el militarismo, contra la guerra, sólo pueden ir los nuestros. Pero para eso es preciso no variar nuestra línea de conducta; no hacer distinciones; no inclinarse a un lado u otro; pues eso equivale a sancionar el estado de guerra, a legitimarlo, a creer que hay guerras buenas bajo el supuesto de que unas no son como las otras.

Probablemente la única guerra que en realidad se ha diferenciado de las demás, ha sido la de las monarquías europeas contra la Francia del 93. El caso de hoy es harto distinto. Para Alemania el pseudo-socialismo de Francia no significa nada. Y la guerra, esta guerra actual, no es una guerra de ideas — en su causa inicial — sino un choque de patriotismos y ambiciones. Por eso su resultado nos preocupa poco.

Eduardo G. Gilimón.

Crónicas Internacionales

Un león dormido

«El pueblo tiene despertares de león, dícese a menudo. Frase tal, inocua por demás, es de previsión en boca de legisladores y en la pluma de los periodistas que se preocupan del pueblo; es de alerta, a los pudientes y de halagos al león que duerme. ¡Ah, si el león despertara! ¡Ah, si yo me levanto! dice, durmiendo, el pueblo. Y sigue durmiendo... Fracesita tal es hipérbole de poeta y es bravata de cobarde...»

El pueblo no despierta ni se mueve presagando un próximo despertar. ¡Es pesado el sueño! Inútil han sido las formidables palizas que ha recibido. Inútil que le apliquen hierros candentes todos los días, que todos los días lo claven haciéndole venir sangre por todo el cuerpo, que no le den que comer todos los días. Lo más que ha hecho es, con toda la modorra de los prejuicios, de la rutina y de su cobardía, mugir y manotear sin fuerzas, no alcanzando a hacerse oír de todos y causando rasguños leves: para recibir en cambio, una nueva paliza, y que le remachen, como una consecuencia, una nueva cadena.

¿Cuál es el hecho histórico de los trabajadores de Chile en que se apoyan los que dicen, refiriéndose a este pueblo, que tiene despertares de león? Si el pueblo chileno es león, es león domesticado, que si ha usado de la garra, lo ha hecho por la voluntad del domador, contra otros leones igualmente domesticados que también obedecían a sus respectivos domadores. Pero más que león, es manso buey, el pueblo chileno; si arae come, y si no, ayuna y se muere de hambre tirado en el establo.

¿En qué ocasión, cuando, que espere

el pueblo para despertar? Por ahí, tirados en inmundos galpones, están hacinados algunos trabajadores de la Pampa — donde han producido el oro que en París a manos llenas derrocha el dueño de esas siltrasas conquistadas por el otro — sin tener que comer, asistiendo al fallecimiento por hambre de sus mujeres e hijos; ellos mismos, cayendo extenuados por el ayuno; sin medios y sin explotadores que quieran llevarse los nuevamente al norte; si recibir ningún auxilio del gobierno, que no tiene plata para eso; y en medio de tal situación, a esa gente ni siquiera se le ocurre arobar.

Educados para la, en estos casos, más que estúpida honradez, esos hombres prefieren perecer antes de atentar contra la propiedad, en la que hallarían la vida que se les va, propiedad que representa sus propias fuerzas acumuladas, que es el sobo contra ellos ejercido por medio de la explotación capitalista al amparo de las leyes. Un pueblo así no puede tener gestos de león. Este pueblo está educado para esclavo. Y es esclavo. Pero lo que es peor aún, es que no tiene dignidad, que no aspira a libertarse, que si quiere vivir, es sólo por rutina...

¡Pero quiere ejercer sus derechos ciudadanos! — Eso querían esos hombres que se mueren de hambre! Querían ir al norte a votar! ¡Qué sarcasmo! Pero quizá fuera por eganar algo...

¿De los despertares de león, no despierta, pues. Y no se diga que los golpes son tan despacio, ni tan poco el ruido...

De «La Batalla».

Santiago de Chile.

ACTUALIDAD

Nuestro Suplemento

El tercer número de «La Obra» aparecerá el lunes próximo. Su aceptación le asegura una vida firme y larga a nuestro suplemento. Decimos esto, porque el hecho de no haber aparecido cada 15 días, justamente, puede hacer creer que languidece o amaga no salir más! Fue por inconvenientes tipográficos del todo ajenos a la revista en sí. Ella ha colmado, con mucho, nuestros cálculos de venta y de suscripciones.

Para esta tarea, como para todas las que amplían la propaganda, hay voluntad anarquista en los compañeros. Ayudan. «La Obra» está asegurada porque es una necesidad y porque nos alza a un plano de divulgación de ciencia y de arte. Aunque nos costara más, habría que hacerla vivir.

En este número, que aparece el 2 de Agosto, hay colaboraciones inéditas de valía. Y para el próximo, tal vez, ya empiecen a aparecer las contestaciones gráficas a una encuesta a los artistas del látiz sobre «las leyes sociales». Esta cruzada del arte contra la tiranía, será la más bella de cuantas se han hecho hasta hoy. Los dibujantes de aquí, y algunos de Europa, interpretarán el estado de este pueblo bajo esa monstruosidad argentina. «La Obra» amplía su misión, abarcando campo y luz...

El tercer número, aparece el lunes.

Caballos pera la guerra

Son criollos. Humildes como gauchos o labriegos. Postados de sol y ásperos de vendabales. Traen un pedazo de cielo en las pupilas absortas, olor a trébol en las narices; y en los brazos una opresión de rodillas elásticas y seguras.

Tienen la pampa, los cerros y las arboledas, como en un palmo abierto, entre las orejas. Se conocen palmo a palmo, los rodeos de guanacos, las lagunas en que se acuestan los cisnes, los algarrobales en que se hunden, corridos a lazo y bola, los vacunos. Conocen más: hasta en cien leguas redondas, conocen la mejor cancha para defender la plata que el hombre confía a la suerte de sus uñas...

Y son pobres. Han sudado bajo el bazo, siervos del gaucho; se han hecho arco sobre el surco, titoneando de las rejas, siervos del agringón. Son como cacaones vivos, afirmadores de la energía laboriosa. Sus patas, sus vasaduras, son

sellos sobre la pampa, firman paz... Vienen de lejos. Los traen en botes como a hambres o a fieras. Y los embarcan para la guerra... ¡A ellos, los criollos, humildes como labriegos o gauchos! ¡A ellos!... Adós, visiones de pampa, fragancia de tréboles, opresión ágil y firme de las rodillas...

Cadenas sobre los flancos, ahora. Vendas de suela en los ojos. Y en las ancas el chitro busil, desesperado del látigo. Y los fustan así, con gritos. Como a handidosos.

A ellos, los agricultores; los que firman con las patas un contrato con la tierra que dice: ¡paz! Pobres criollos... Ayer partieron quinientos para la guerra...

Un concierto de batracios

Al cumplirse el año de la masacre europea, la clínica frailería rogará al dios de los cielos para la paz de la tierra... Este proyecto le vino en horas de digestión truculenta, al vicario general castrense de Chile; tiene el rubro del «pastor de los pastores» y deberá ser cumplida por todos los pollerudos de América, Hincados, pues, y con las carotas vueltas, como sapos pidiendo agua, repetirán las palabras del poeta vagabundo: «señor, señor por qué nos abandonaste?.. Un concierto de batracios».

Nosotros, lo decimos formalmente, no tenemos enemistad personal con dios yadre, ni con su hijo, Jesucristo. No nos han tocado nada. Los frailes nos tocan más. Por otra parte, ya por el sólo hecho de ser vasallos, merecen de puntapiés. Resumen el mal que viene de los señores del cielo. A través de ellos, panzudos y sensualistas, llenas de macho enfiebrado las sotanas, pasan las «frases divinas», las gesticulaciones luminosas, como rayos, de dios. Así nos llegan también, hechas una porquería...

Y para este 2 de Agosto, van a rogar por la paz. Hincados y con las carotas vueltas, como sapos pidiendo agua. Un concierto de batracios. ¡Madona!

PENSAMIENTOS

La nacionalidad es una ficción, no solo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica es el mismo que la idea religiosa, son supersticiones que la burguesía ha inventado para dominar al pueblo. O. Klemlich.

¿citen y los destruyan: ¿sabéis cómo? Con vuestra insurrección y conciencia, abandonando por un momento vuestra patria y para siempre los hogares, el amor por una noche vuestra familia para discutir sus propios intereses: si, compañeros, esto debéis hacer.

Mucho más tendríamos que decir, pero lo dejaremos para cuando nuestro querido «láigo» vea de nuevo la luz, que será muy pronto; tal vez entonces podremos castigar más fuerte, sino cambiáis de rumbo. Todos a la asamblea del 31.

Por la Sociedad,
La Comisión.

Aviso

La Sociedad Conductores de Carros pone en conocimiento de todas las agrupaciones y otros interesados, que ha cambiado su sello primitivo por el que aquí reproducimos.

En adelante no se hará responsable de ningún documento sellado con el anterior, a excepción de dos listas de suscripción pro defensa de Arturo Loza y de la familia del difunto Antonio Federilo.



Circulará pues este sello desde la fecha, en toda nota emanada de esta sociedad.

La Comisión.

Nota. — Salvando un error. Avisamos que Juan Bruno fué expulsado por unos bancos y no por el asunto de la Quilmes.

Alpargateros y anexos

Se invita a la comisión a la re-

unión que se efectuará hoy jueves, en el local y hora de costumbre. No faltéis por ser de urgencia los asuntos a tratar.

El Secretario.

Otros pintores

Se cita a la Comisión para el domingo 1.º de agosto, en Australia número 1837, a las 8.30 a. m.

El Secretario.

Carpinteros y anexos

Se recomienda a todos los compañeros que tienen en su poder libros de esta sociedad, se sirvan devolverlos lo más antes posible, a fin de que otros compañeros interesados en la instrucción pueden consultarlos. La no devolución en un corto plazo será motivo de sanción para ser publicados sus nombres.

Secretaría: Rincón 630. Reunión de comisión todos los martes de 8 a 10 de la noche.

A. C. González, bibliotecario.

F. O. L. B.

Notifícase a las agrupaciones adheridas a esta Federación para que designen los delegados que han de hacer acto de presencia en la reunión del consejo deliberativo a celebrarse en Rincón 630, el domingo 1 de Agosto a las 8 a. m. Se ruega no faltar en razón a la trascendencia de los asuntos a tratarse.

Obreros electricistas y anexos

Se invita a todos los compañeros electricistas a la reunión que se efectuará el viernes 30 de Julio en nuestra secretaría, calle Rincón 630 a las 8 p. m., para tratar lo siguiente:

- 1.º Acta anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Balances.
- 4.º Asunto Luciano de Gatica.
- 5.º Asuntos varios.

Siendo los asuntos a tratar de mucha importancia se les encarece a los socios puntual asistencia.

Obrero del puerto

Se previene a los trabajadores que la Sociedad Obreros del Puerto no permitirá que durante las funciones, fiestas o conferencias, circulen listas de descripciones o rifas, más que las que tiendan a beneficio del Comité pro-presos, «La Protesta» y F. O. R. A.

Toda otra clase de listas y rifas deberán ser sometidas a consideración de la comisión directiva.

Juan Félix López, secretario.

F. de fundidores, modelistas y anexos

Al gremio en general.

Se invita a los fundidores, modelistas y anexos a la asamblea que se efectuará el día 31 de Julio a las 8 p. m., en nuestra secretaría, Australia 1837, para tratar la siguiente:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Balance.
- 3.º Correspondencia.
- 4.º Boicot a la Quilmes.
- 5.º Asuntos varios.

Todos a la asamblea.

El Secretario.

Nota.—Los delegados y compañeros de buena voluntad pueden pasar por secretaría desde hoy en adelante a retirar manifiestos para distribuir en los talleres.

Instrucción popular

Liga de Educación Racionalista

Hoy jueves se realizarán los siguientes cursos, en el local Belgrano 660:

- De 8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erijman.
- De 9 a 10 p. m., Química, por César Barbagelata.

Invita al pueblo en general para la conferencia que realizará el viernes 30 de Julio a las 8 p. m., en el local de los Obreros del Puerto, Irata 1745, en el que harán uso de la pa-

bra sobre temas de actualidad y educación, los siguientes compañeros: Adolfo Zanetta, Jacobo Erijman y B. Mansilla.

El Secretario.

Ateneo Obrero de Almagro

El sábado 31 a las 8 y 30 p. m., en el local Paseo Gascón 4067, será dada una conferencia por el profesor Marconi y Caio, sobre los principios del Vegetalismo, con una demostración práctica de los beneficios del mismo. Además el orador se ocupará de combatir el neo malthusianismo.

El domingo 1.º de agosto a las 3 p. m., en la plaza «Independencia» Treinta y Tres, se realizará una conferencia sociológica, en la que harán uso de la palabra los compañeros Cortazzo, Capano, López, Toranzo y González.

NOTAS VARIAS

Comité pro presos y deportados

Se cita a los compañeros que forman parte de este Comité, a la reunión que tendrá lugar el domingo 1.º de agosto en su local, a las 8.30 a. m.

El Secretario.

La Palabra

Se cita a los componentes de esta Agrupación, para mañana, viernes 30, en el local y hora de costumbre.

El Secretario.

Centro de F. S. de Belgrano

Ampliando el círculo de su radio de acción este Centro, patrocinará una gran conferencia pública el domingo 1.º de Agosto, a las 3.30 p. m., en la plaza General Belgrano: Jura-mento y Obligado. Hablarán sobre temas de trascendental importancia los

compañeros Toranza, Giordano Bruno y Ceestino González.

El Secretario.

Centro de E. S. Velz Sarsfeld

Los compañeros que aman la libertad y quieren luchar por ella concurrán el domingo 1.º de Agosto a la calle Saráchaga 4573, Vélez Sarsfeld, a las 4 p. m. para constituir un centro de estudios sociales o ateneo obrero, con fines libertarios. Es necesaria la actividad de todos los compañeros a fin de intensificar la propaganda de nuestras ideas.

Se cita también a esta reunión a todos los compañeros del Centro Obrero del Oeste.

Ateneo R. Villa Crespo

La C. A. ha resuelto postergar la rifa que tiene en circulación para la última jugada de Agosto de 1915.

Gran función, concierto y conferencia, organizado por este Ateneo, el sábado 14 de Agosto, en el biógrafo Marconi, Corrientes 4252.

Próximamente irá programa.

El Secretario.

CORREO

Hay catts para:

Electricistas y Anexos, Fundidores y Modelistas, Sociedad Tabaqueros, Obs. Frigoríficos, Sociedad Alpargateros, Ofi- cios V. Nueva Pompeya, Sociedad Con- ductores de Carros, S. Pintores Uni- dos, S. de Obreros del Puerto, Julio Amor, V. Devenedeti, Agrupación Bra- zo y Cerebro, A Prepararse, Actividad, Amigos del Obrero, Al Paso, F. R. I. Luz y Vida, Cándido Toranza, Celesti- no González, C. Cueto, Francisco Cano- sa, Mercedes Gauna, Cuadro Popula- r, José Remon, José M. Giménez, secretario comité pro presos, Fausto Gam- Agrupación Alas, Juan Moya, Pierre Qui- rotle, Centro Infantil Alba, Joaquín Pe- queira.

BOICOT a los productos Quilmes

Y a los de la Compañía Argentina de Tabacos

La Federación Obrera Regional Argentina, apoyando a los obreros huelguistas de la fábrica Cervecería Argentina Quilmes, en asamblea general de delegados de las sociedades obreras del país, ha declarado el boicot a los productos que elabora esa cervecería y esa fábrica:

Cervezas:

QUILMES = BOCK
Cristal = Munich
= TUCUMAN =

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

QUE ELABORA LAS SIGUIENTES MARCAS DE CIGARRILLOS
BARRILETE EXCELSIOR POPULAR
CARAS Y CARETAS REINA VICTORIA
BRASIL CENTENARIO SIN BOMBO
SUBLIMES IDEALES MONTERREY
VUELTA ABAJO BUENOS AIRES MILO
IMPERIO Y tabacos que elabora

Por la solidaridad en la lucha y en los ideales, trabajadores: es un deber no consumir los productos de esta Cervecería y de esa fábrica.